

Conferencia Internacional
Cambio climático, Territorios y Movimientos Sociales
San Salvador, El Salvador, 4 al 6 de noviembre de 2012
Convoc

Declaración de San Salvador

Mujeres y Hombres representantes de movimientos y organizaciones sociales de diferentes países del Mundo, reunidos en San Salvador, tierra de Farabundo Martí, Monseñor Romero y otros tantos luchadores y luchadoras de la región Mesoamérica, convocados por CESTA-Amigos de la Tierra y el Movimiento de Víctimas y Afectados y Afectadas por el Cambio Climático y Megaproyecto MOVIAC.

CONSIDERAMOS QUE

La crisis social, política, económica, ambiental y alimentaria que actualmente vive nuestro mundo es una clara consecuencia de los modelos de producción y consumo impuestos por el capitalismo. Una crisis múltiple que deja sentir sus peores impactos sobre los pueblos del mundo y especialmente sobre los más desposeídos y vulnerables.

Las soluciones que propone el sistema capitalista para atender estas crisis, pretenden establecer mecanismos de funcionamiento: las grandes extensiones de monocultivo, la promoción del agronegocio, los megaproyectos como las hidroeléctricas, minería a cielo abierto, el megaturismo, la generación de falsas soluciones del capital, la mercantilización de la naturaleza y del conocimiento tradicional, la apropiación corporativa de los territorios.

Adicionalmente, nos invaden con propuestas para evitar la deforestación y la erosión de la biodiversidad, privatizandola y transformandola en ganancia del gran capital para las transnacionales en nuestros territorios, violando nuestros derechos como comunidades locales campesinas e indígenas. Ejemplo son los proyectos para combatir el “Cambio Climático” con proyectos como REDD (Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación) en comunidades indígenas y campesinas que acaparan la tierra y la vida.

Enfrentamos una realidad cotidiana con los impactos de las crisis, esas falsas soluciones son las soluciones del sistema capitalista, en la práctica son instrumentos del modelo neoliberal que aseguran la multiplicación de la injusticia y la desigualdad que el modelo de desarrollo, promueve, sin rostro humano, es así como se profundiza el Libre Comercio, la competitividad y el mercado financiero.

Las soluciones no pueden surgir del sistema capitalista y depredador, este sistema ha causado muerte, dolor, desesperación y angustia, no logra resolver las causas estructurales del mismo sistema, por el contrario las aumenta y las regenera.

Terminar con el capitalismo pasa a ser la esperanza de los pueblos y de la naturaleza, porque la esperanza es sobrevivir y vivir bien, con dignidad.

POR LO TANTO

El objetivo fundamental de nuestra estrategia de lucha y sobrevivencia, de creación de una vida plena y de la defensa de nuestros derechos, es la lucha por un cambio de sistema económico y político a escala planeta. Debemos atacar radicalmente la visión del capital y su esencia: el individualismo del sistema dominante.

Esta lucha implica la creación de nuevos modelos, nuevas formas de relacionamiento, nuevas economías para la vida, construidos sobre la base de una relación armónica con la Madre Tierra y relaciones de justicia, igualdad y equidad entre los seres humanos, especial énfasis en las relaciones entre hombres y mujeres.

La violación sistemática de los derechos humanos, la criminalización de la lucha y la protesta social, el acoso a los defensores y defensoras de la naturaleza, debe parar YA!!, la solidaridad de los pueblos es la solidaridad con la Madre Tierra.

Sabemos que este cambio de sistema no vendrá de los grupos de poder que han capturado a los Estados, las legislaciones, la vida cotidiana de la gente, promoviendo el clientelismo, la corrupción política y económica, haciendo del capital un dios y del mercado su solución.

Este cambio de sistema lo haremos desde las comunidades, los movimientos y organizaciones sociales populares. Lo haremos con el pueblo en las calles con la movilización popular, con la construcción de alianzas locales, nacionales y regionales, con practicas reales, desde los pueblos, con los pueblos y para los pueblos.

Inspirados por la defensa de la vida, del territorio y de nuestros derechos, cambiar el sistema político-económico dominante es el desafío, es reto político y social, es la acción directa para todos y todas del Movimiento de Víctimas y Afectados y Afectadas por el Cambio Climático y mega Proyectos (MOVIAC).

PARA ELLO, NOS PROPONEMOS

- **Fortalecer el Movimiento de Víctimas y Afectados y Afectadas por el Cambio Climático y Megaproyectos.**
- **Generar de espacios de formación política, e intercambio de saberes,**
- **Implementar campañas permanentes:**
- **Promover un nuevo paradigma político y económico,**
- **Obstaculizar el comercio internacional depredador**

- Debilitar el poder y funcionamiento de las grandes corporaciones
- Responsabilizar al sistema capitalista por el cambio climático.
- Proteger de manera integral y con los pueblos locales, de la biodiversidad
- Establecer una matriz energética de gestión popular y local, al servicio de las necesidades de los pueblos
- Luchar por la implementación la soberanía alimentaria:
- Proteger las zonas recolectoras de agua y otras fuentes de agua,
- Planificar y regular de Transporte por la sociedad, pueblos y ciudadanías
- Procesar desechos lo más cerca de su lugar de origen e impulso de propuestas y proyectos para su minimización,
- Denunciar la militarización de nuestros territorios
- Producción industrial para necesidades sociales y en armonía con la naturaleza,

EN DEFENSA DE LA VIDA Y EL TERRITORIO

GLOBALICEMOS LA LUCHA

GLOBALICEMOS LA ESPERANZA

EL PUEBLO UNIDO JAMAS SERÁ VENCIDO

“Hay que cambiar de raíz el sistema” Monseñor Romero